
GAZETA MINISTERIAL DE SEVILLA

DEL VIERNES 23. DE SEPTIEMBRE DE 1808.

GRAN BRETAÑA.

Londres 24. de Agosto.

El marques de Almenara, embajador de España en Constantinopla, regresará en breve á su patria. Nuestras esquadras ocupan el Archipiélago, y no dexan navegar por los mares de Turquía ningun buque enemigo.

Los estados de la baxa Austria han resuelto en su última sesion construir 3000. fornituras para los individuos de la milicia nacional, que no pueden costearlas.

La Dieta de Hungría se abrirá el 28. de este en Presburgo, y no en Buda, como se aseguró al principio. El objeto aparente de esta dieta es la coronacion de la Emperatriz, como reyna de Hungría; pero el motivo oculto es sin duda el armamento de aquel reyno.

El archiduque Luis ha pasado revista á las tropas estacionadas en Esclavonia. No siendo su número suficiente para guardar la frontera de Dalmacia, ha hecho venir algunos batallones del Bannato. Este movimiento indica que se arma mas bien contra los franceses, que contra la Turquía.

El archiduque Juan ha significado á los habitantes de Trieste, que aunque están libres de la conscripcion, es obligacion de ellos contribuir á la *seguridad de su patria,*

y á las saludables miras de su soberano. Esta declaracion produjo muchos hombres para el alistamiento, y una gran suma de dinero de aquel comercio. Tambien se sosegó un ligero tumulto ocasionado por los buques americanos, que pretendiéron poner en tierra sus cargamentos.

Nuestra fragata de guerra la *Psychis* apresó cerca de Samarang en los mares de Batavia la corbeta holandesa el *Scipion*.

El público acude con el mayor entusiasmo al espectáculo de Mr. Astley, intitulado *Los patriotas españoles*. En él se representan de una manera adaptada al teatro, los últimos acontecimientos políticos y militares de España, y termina por la rendicion del ejército de Dupont. La escena es en Andalucía casi siempre. Los aplausos de la concurrencia no cesan mientras que dura la representacion.

Ha vuelto á Portsmouth el sloop el *Saphiro* de regreso de Persia, donde conduxo el Octubre pasado á Sir Harford Jones nuestro embaxador en aquella corte.

S. M. ha dado gracias al cuerpo de guardias de á pie del condado de Tipperary por su generosa oferta de ir á servir en el ejército de España. Ha recibido igualmente S. M. el Miércoles pasado una representacion de accion de gracias de la nobleza, clero, mercaderes y otros habitantes de Leeds, por la generosa conducta del ministerio respecto á la España.

Marsella está bloqueada por una division de nuestra esquadra: ha muchos dias que no entra un solo buque en aquel puerto.

Muchos papeles públicos de Alemania aseguran, que en el mes de Septiembre se reunirán tres grandes potentados de Europa en una de las ciudades de Saxonia.

El ejército del gran Visir, aumentado con numerosas divisiones de tropas asiáticas, ha salido de Andrinópolis para Sophia. Las fortalezas turcas están en buen estado de defensa, y en algunas se añaden obras nuevas á las fortificaciones antiguas. Se han sosegado las conmociones de los genizaros y de las tropas que guarnecian los Darda-

nelos, con el castigo de los principales amotinados.

El emperador de Austria ha regalado al baron Viacent, al general Bellegarde y al conde Wurmsier algunas tierras valuadas cada una en 800 florines. Si esta potencia, como no podemos dudarlo, rompe las hostilidades con la Francia, acaso seria de desear que Bonaparte enviase mas tropas á España. Hubo un tiempo en que la España era solamente una débil potencia, auxiliar de la Alemania. Ahora es la potencia preponderante y el Austria la auxiliár.

La corveta francesa la *Rápida*, enviada por Bonaparte con despachos para las colonias españolas de América, ha sido apresada por el sloop ingles *the Bellette*, cerca de la Martinica. Estos despachos eran tan importantes para el Corso, que no se separó de la playa de Bayona, hasta que vió salir la *Rápida*, cuyos aprestos de viage avivaba él mismo.

Los papeles americanos se quejan indistintamente de los ingleses y franceses, por los insultos que recibe su pavellon de ámbas naciones.

Napoleon está muy disgustado con el ministro de policía Fouché, porque no reprime las voces, que se extienden en Paris y en Francia, contra su conducta en España, tanto mas que públicamente expresan muchos su alegría por el mal éxito de sus empresas. Fouché se ha disculpado muy lacónicamente: *¿Qué mas puedo hacer? Ya he llenado las cárceles de gente.*

27. de Agosto. = Las noticias que se reciben de Alemania y del Báltico concuerdan todas en el próximo rompimiento del Austria y la Francia. Parece que por esta vez no ha podido el Corso fascinar al gabinete de Viena. Tambien le han salido vanas las medidas que tomó, para que se ignorasen en el Norte los acontecimientos de España, señaladamente despues de la generosa determinacion que ha executado felizmente el ejército español de Dinamarca. En Hamburgo se habian hecho grandes preparativos para celebrar el dia del Emperador; pero repentinamente recibieron las tropas órden de marchar al Holstein para detener á los españoles. Llegaron tarde, y padieran haber escusado el perder su funcion.

Se ha despachado un cutter para conducir á Inglaterra al valeroso patriota, marques de la Romana. Corren voces de que la esquadra inglesa ha derrotado á la rusa en el Báltico.

Los papeles franceses abundan de edictos *napoleónicos* relativos á la España, donde suponen que hay la mayor sumision. En uno de ellos se manda construir un camino suntuoso de París á Madrid. Se observa en dichos papeles un obstinado silencio sobre los augustos prisioneros de Valencey. Todo se puede temer de un usurpador, que ha depuesto los sentimientos de la humanidad.

El 13. de Febrero quedó Tranquebar en nuestro poder, en virtud de capitulacion firmada por el coronel Watson y el capitán Caulfield de nuestra parte, y el diputado gobernador de parte de los dinamarqueses.

Sir Eduardo Pelew, comandante de las fuerzas británicas en la India ha avisado de oficio á Madras haber sido completamente destruidas las fuerzas navales de los holandeses en aquellos mares.

ESPAÑA.

Santander 6. de Septiembre.

El 17. de Agosto á las 7. de la mañana, rompieron los franceses el fuego contra el puente nuevo de Volueta, en Bilbao. Como aun no habían tenido tiempo los vizcaynos para organizar su ejército, solo pudieron oponer 20. hombres á la division de 70. que los acometió. La accion, que fué reñidísima, á pesar de la desigualdad de fuerzas, duró hasta el medio dia, y dentro de Bilbao se peleó por el espacio de dos horas; mas al fin, hubo de ceder el valor al número. Tuviéron en la accion 800. muertos, entre ellos varios coroneles, y 300. heridos. Nuestra pérdida solo fué de 85. muertos; mas despues de forzada la plaza arcabucearon como unos 60, que sorprendieron en las casas y calles, violaron las mugeres, saquearon la ciudad por 24. horas, lo que les produjo 20. millones de

rls; pegaron fuego á una casa y al convento de S. Francisco, que se quemó todo ménos la torre y la iglesia; en fin, usaron de su victoria como canibales.

Parece que tratan ya de evacuar la ciudad: si esto se verifica, volverán á ella las tres quartas partes de su poblacion, que se oculta por los campos.

Los franceses diéron muerte de una manera cruel á dos oficiales, que ya habian entregado su espada, y hecho homenaje de prisioneros: uno de ellos se llamaba Power, era natural de Bilbao y capitán de artillería. Esta violacion horrenda del derecho de la guerra puede ser útil á la causa de la España: porque convencerá á nuestros guerreros, de que solamente la victoria puede librarlos de la muerte.

Cádiz 16. de Septiembre.

Esta Junta ha nombrado al Sr. D. Pedro Simon de Mendinueta, administrador de esta real aduana, y al Sr. D. Manuel de Michéo, síndico personero, para trasladarse cerca de la Junta central; y al Sr. D. Dámaso Joaquin de Sanpelayo cerca de la Junta Suprema de Sevilla.

Las cartas de Galicia aseguran, que el ejército de aquel reyno recibe cada dia numerosos refuerzos. El valeroso marques de S. Simon es uno de sus xefes, segun dicen.

Sevilla 23. de Septiembre.

Esta suprema Junta, deseando hacer manifiestos sus desvelos por la libertad, no solo de la Andalucía, sino de toda la nacion, ha hecho publicar el siguiente artículo de la carta, que dirigió al General en xefe del ejército, en 8. del corriente.

„Mucho tiempo hace que esta Junta Suprema ha manifestado á V. E. la alta confianza que en su persona ha puesto, y así puede V. E. obrar conforme le dicte su prudencia, y hacer con el ejército los movimientos y marchas que estime convenientes, para liberrar á España de los franceses, y hacer público á todos que nuestra firme reso-

lucion es emplear todas nuestras fuerzas en defensa de la Patria.”

„ Se da órden repetida á las tropas de nuevo alistamiento para que marchen hácia Castilla, y estén á la disposicion de V. E. Se les proporcionará vestuarios, y haremos nuestros esfuerzos para remitirlo tambien á las divisiones que están al mando de V. E., cuya desnudez nos compadece, y no hemos podido remediar, á pesar de importar ya mas de once millones los vestuarios que se están haciendo; é igualmente procuraremos que con la mayor prontitud se remitan á Madrid los 10⁰. frascos ó cantinas dadas por los Ingleses.”

„ Acabamos de saber que han llegado á Cádiz varios transportes ingleses con 39⁰. y mas fusiles, y otras municiones, y desde luego hemos pensado en remitir á V. E. 10⁰. de los primeros y sus municiones, para que use de todo segun la necesidad, dexando su repartimiento al arbitrio de V. E.”

Estas expresiones, referidas á la época en que se escribiéron, bastan para cerrar la boca á los que, ó ignorantes ó malévolos, quieran suponer en esta suprema Junta miras de egoismo y desunion, cuyo efecto irremediable seria la ruina de la patria. *Nosotros no somos solamente andaluces, somos españoles.*

Aviso al público de 15. de Septiembre.

Teniendo esta suprema Junta de Gobierno noticias ciertas, de que la renovacion de Vales Reales de Septiembre, se está haciendo en Madrid en iguales términos que siempre, y habiéndosele al mismo tiempo presentado varios Vales nuevos, ha cesado la causa, que en 26. de Agosto último le motivó mandar que circulasen por un año mas, baxo la nota y sello que los habia de distinguir: como tambien la de dar equivalentes á los de la creacion de Mayo que se han extraviado; y por tanto todo tenedor de Vales, los presentará á los respectivos comisionados de Consolidacion, para que por su mano se dirijan á la oficina de renovacion, quienes al mismo tiempo cuidarán de po-

nerse de acuerdo con ella, sobre los de Mayo que no han recibido.

Con permiso de esta Suprema Junta se restableció el giro de la Real renta de Lotería, desde el día 1.º de este mes, baxo los mismo términos de correspondencia con Madrid, que se hacia ántes.

Quando el fiscal del Consejo de Guerra D. Joaquin María Sotelo, participó á esta Suprema Junta su salida de Madrid, se suscitaron ciertas dudas sobre el fin con que lo habia executado, que aunque vagas en otras circunstancias, no debieron despreciarse en aquella coyuntura, atendiendo á las varias intrigas y maniobras con que el duque de Berg intentaba alucinar á los pueblos, para retraerlos de la gloriosa causa que habian abrazado; pero como estas dudas se hayan disipado posteriormente, mediante el prolixo exámen, que la Junta de Extremadura, de acuerdo con esta, ha hecho de las intenciones y conducta del mencionado D. Joaquin Sotelo, y se haya calificado su inocencia y patriotismo, tambien de comun acuerdo de entrámbas, ha mandado esta que se publique la sentencia, que la referida Junta de Extremadura dictó sobre este negocio, la qual copiada á la letra dice así:

„ Esta Suprema Junta declara, que D. Joaquin María Sotelo ha acreditado su patriotismo, con su fuga de Madrid: que este mismo patriotismo ha sido el único motivo que tuvo para emprenderla: que su conducta y manejo, miéntras que ha permanecido en esta Provincia, han sido irreprehensibles, y correspondientes al carácter de un Magistrado recto y de un ciudadano fiel, y que qualquiera cosa, que contra este mismo patriotismo haya podido susurrarse, es infundada, capciosa y temeraria, como destituida hasta de la mas mínima justificacion. En su consecuencia manda, en primer lugar, que inmediatamente se publique en el Diario de esta ciudad el presente Decreto, con una breve noticia de los antecedentes, sobre que ha recaido. En segundo, que se impriman los dos Discursos que el

refesido D. Joaquin Sotelo ha presentado á esta Suprema Junta, en 7. y 16. de este mes, insertándose así mismo, los documentos con que acompañó el último, y copia literal de este decreto: y finalmente, que tan luego como estén impresos, se circulen á todas las Juntas suba'ternas de esta provincia, remitiéndoles un número suficiente de exemplares, para que los comuniquen á todas las Justicias de sus respectivos distritos, á fin de que por este medio quede acrisolada, como es justo, la opinion de este Magistrado, en el concepto de los que hayan dudado de ella, y el público tenga este exemplo mas, tan digno de aprecio como de imitacion."

En consecuencia el Excmo. Sr. Capitan general del ejército de Andalucía le pasó aviso á Badajoz, previniéndole se le presentase desde luego, para emplearlo cerca de su persona, y servirse de la utilidad que pueden rendir sus luces, conocimiento y patriotismo.

En la ciudad de Montoro se han entregado judicialmente y presentado al Sr. alcalde D. Juan de la Torre, presidente de su Junta de gobierno, tres vales reales, dos de ellos pertenecientes á D. Josef Marmolejo, y el otro á D. Juan Diez de la Cortina. Estos sugetos, cuya residencia se ignora podrán acudir á dicho Sr. Presidente, expresando los números, valores y creación de dichos vales, y legitimacion de sus personas, y se les restituirán inmediatamente. Fuéron encontrados en el arrecife, caídos de la balija de un correo, hecha pedazos por los franceses que lo interceptaron.

Se previene que tambien admiten subscriptores para esta Gazeta D. Antonio Emigdio Hidalgo, interventor de Correos de Xerez de la Frontera, en Valencia en la oficina de la Gazeta, y en Ronda en casa de D. Crisóbal Zeron.

En la librería de Hidalgo se venden las Gazetas de Valencia todos los correos.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA DE HIDALGO
Y SOBRINO.